

ARTPICULTURE

ASSOCIATION D'ÉDUCATION CRÉATIVE À L'ENVIRONNEMENT



Depuis 2009, l'association Artpiculture conçoit et anime des ateliers pédagogiques pour interroger et révéler notre relation à l'environnement.

En éveillant la curiosité et en enrichissant les connaissances relatives à un environnement équilibré et une alimentation saine, nous participons à l'évolution du regard sur la biodiversité et le climat. Par l'expérience, nous invitons à adopter des pratiques respectueuses de l'environnement.

De l'abeille sociale aux abeilles solitaires, des pollinisateurs à la faune auxiliaire, du jardin potager aux dégustations partagées, nous œuvrons auprès de 6000 personnes par an pour transmettre des pratiques écoresponsables, guidés par les abeilles et le lien à la nature.

Depuis 2016, Artpiculture est organisme de formation et accompagne des professionnels vers une pédagogie active et bienveillante d'une part, et vers une alimentation durable et délicieuse d'autre part. Aujourd'hui, de nombreux professionnels de l'animation ou de la restauration collective nous témoignent leur enthousiasme à faire évoluer leurs pratiques.

Actuellement, nous travaillons avec plus de 50 partenaires et intervenons sur 3 départements : les Hautes-Pyrénées, les Pyrénées-Atlantiques et le Gers.

1 bis rue Bousquet 65500 Artagnan
www.artpiculture.org
09 72 30 27 11
contact@artpiculture.org

NOS CHAMPS D'ACTION

Les enfants « passeurs de nature »

Notre collaboration avec les écoles s'appuie sur une pédagogie active et bienveillante qui part de la beauté, de la diversité et du rôle des abeilles pour s'étendre ensuite à l'environnement.

Par cette approche, les enfants découvrent et accueillent la biodiversité ordinaire du jardin à l'assiette ; ils préparent et dégustent des aliments sains pour leur santé et celle de l'environnement. Nous leur proposons de découvrir la biodiversité sous un angle nouveau, en suscitant leur émerveillement et en leur offrant des pistes pour adopter des comportements respectueux de la nature.

Vous découvrirez les programmes d'animations dans la plaquette « Programme d'animations scolaires ».



**Professionnel :
une évolution au
travail comme à la maison.**

Les abeilles nous inspirent jusque dans notre démarche visant à faciliter la diffusion de nos savoir-être et savoir-faire.

Nous proposons un accompagnement à destination des professionnels de l'enfance et des agents des collectivités impliqués dans l'éducation à l'environnement ou en lien avec la gestion de la biodiversité. L'objectif est de les amener à proposer des animations enthousiasmantes et bienveillantes autour de l'accueil de la biodiversité et de l'alimentation durable.

Vous découvrirez le programme de formation dans notre plaquette « Nos actions de formation ».

Grand public : des familles ayant les clés pour agir

« Je sème demain dès aujourd'hui » est un programme annuel complet permettant à tout un chacun d'acquérir des connaissances pour mieux préserver la biodiversité et limiter son impact environnemental au quotidien, en famille ou entre amis.

Au rucher, en cuisine, au jardin ou en salle, des ateliers ludiques et participatifs permettent de se familiariser avec des actes simples et concrets à réaliser chez soi. Construction de gîte à hérisson, apprentissage des techniques de paillage, réalisation de purins... Chacun est outillé pour cultiver naturellement un jardin nourricier et accueillir la biodiversité !

Rencontre des abeilles dans les fleurs et au rucher, les participants renouent avec la Nature et sont guidés pour accueillir et protéger ces doux pollinisateurs. Enfin, au fil des ateliers zéro-déchet, les familles expérimentent différentes techniques pour limiter leur production de déchets et favoriser une alimentation durable !

Vous découvrirez le programme d'animations sur le site web « artpiculture.org » avec l'ensemble des dates et des territoires concernés.



L'ÉQUIPE

L'équipe d'Artpiculture est constituée de personnes passionnées qui partagent la même volonté : **transmettre leurs valeurs et leurs connaissances** afin de faire grandir votre relation à la beauté de la nature et vous accompagner dans vos démarches pour la protéger ! Aujourd'hui, l'association compte **six salariés** qui interviennent sur différents secteurs.

Régulièrement, nous accueillons :

- des **volontaires en Service Civique** qui ont pour mission de valoriser le jardin pédagogique d'Artpiculture situé à Jû-Belloc ;
- des **stagiaires** qui, selon leur domaine de compétences, peuvent suivre les animateurs, aider à l'entretien du jardin ou participer à la communication ;
- des **bénévoles** qui se réunissent une fois par semaine du printemps à l'automne pour partager un moment au jardin et l'embellir un peu plus chaque année.

Vous pouvez nous contacter pour en savoir plus !